

# ACTUALIDAD

## I. INVESTIGACION Y ESTUDIO DEL DERECHO CANONICO

### LA FACULTAD DE DERECHO CANONICO EN EL PONTIFICIO ATENEO INTERNACIONAL "ANGELICUM" DE ROMA

#### A) FUNDACION, DESARROLLO Y ACTUAL DESENVOLVIMIENTO DEL "ANGELICUM"

El "Angelicum" goza hoy de una de las más cábres actualidades y de gran preponderancia en el mundo del saber eclesiástico, desde cuyo centro, Roma, irradia a todas partes la luz de su doctrina. Sin embargo, estas glorias actuales no son el fruto de un noble nacimiento, sino la conquista de la lucha y el trabajo de largos años. Ni el céntrico y bello lugar de la Ciudad Eterna que hoy ocupa, ni su naturaleza jurídica actual, ni siquiera su nombre lleno de glorias recuerdan sus primeros años de colegio particular en las calles humildes de Roma, cuando no frecuentaban sus aulas más que unos pocos estudiantes de la Orden Dominicana. Una ligera consideración de su rápida historia nos dará idea de su meritoria carrera.

#### I. ORIGEN Y DESARROLLO DEL ATENEO "ANGELICUM"

1) *El Colegio de Santo Tomás de la Minerva.*—La proclamación de Santo Tomás de Aquino como Doctor Angélico de la Iglesia Universal, efectuada solemnemente por San Pío V en 1567, fué causa de un hermoso florecer por todo el mundo de colegios en honor del gran santo dominico.

Juan Solano, un español que había asistido a las clases de Francisco de Victoria en Salamanca y cuyas magníficas doctrinas de Indias pudo después comprobar y practicar siendo Obispo del Cuzco, vino al cabo a establecer su residencia en la Roma de Gregorio XIII, bajo cuya autoridad fundó el 4 de agosto de 1577 un Estudio con el patronazgo y advocación "de Santo Tomás de Aquino". El nuevo Colegio de Santo Tomás quedó pronto perfectamente instalado en el hermoso convento dominicano de Santa María de la Minerva. Su crecimiento material e intelectual fué rápido, y al empezar el siglo xvii, pasados apenas los veinticinco años de su nacimiento y cuando ocupaba la regencia del Colegio otro español y famoso teólogo, P. Diego Alvarez (1603-1606), llegaba el Colegio de Santo Tomás a la cabeza de todos sus similares italianos.

Cuando el Colegio había colmado dos siglos de historia y su fama estaba sólidamente cimentada, por lo que Benedicto XIII le concedió el 26 de mayo